
Thalwil, Aesch und Zürich, 2. Juni 2008  
KR-Nr. 207/2008 

 

 
 
A N F R A G E von Hans-Peter Portmann (FDP, Thalwil), Hans Egloff (SVP, Aesch) und 

Martin Naef (SP, Zürich)  
 
betreffend Kongresszentrum auf dem alten Kasernenareal  
________________________________________________________________________ 
 
 
Bereits im Jahr 1998 haben Kantonsrat Hans-Peter Portmann und Mitunterzeichnende ein 
Nutzungskonzept für das alte Kasernenareal in der Stadt Zürich gefordert und weitere Vor-
stösse aus anderen Fraktionen stiessen in dieselbe Richtung. Am 26. April 1999 ist der Kan-
tonsrat den Anträgen des Erstunterzeichnenden gefolgt, und hat die Vorlage zur Finanzie-
rung einer neuen Polizeikaserne auf dem alten Kasernenareal verworfen. In der Beantwor-
tung einer noch im Jahr 1999 darauf folgenden Anfrage von Hans-Peter Portmann erklärt der 
Regierungsrat, dass die eingeleitete Überprüfung des Kasernen-Konzeptes bald Lösungen 
aufzeigen soll, und diese der Vorlage des neuen Polizei- und Justizzentrums gegenüberge-
stellt werden soll. Bald zehn Jahre danach, sind bis heute noch keine Lösungen für das alte 
Kasernenareal präsentiert worden. Zwar ist bekannt, dass eine Projektstudie ausgearbeitet 
wurde, diese aber der Öffentlichkeit immer noch vorenthalten wird.  
 
Nachdem nun an diesem Wochenende die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger der Stadt 
Zürich die Vorlage für ein neues Kongresszentrum am See verworfen haben, stellt sich hier 
die Frage, ob neben der noch nicht bekannten Nutzungsstudie auch ein Projekt für ein 
Kongresszentrum auf dem alten Kasernenareal ausgearbeitet werden sollte. Genauso wie 
Zürcherinnen und Zürcher ein neues Kongresszentrum wollen, genau so gehen die Vorstel-
lungen über die Nutzung des alten Kasernenareals auseinander. Vielleicht könnte mit die-
ser Ausgangslage nun neben der notwendigen Prüfung der angesagten Nutzungsstudie 
auch eine Variante «Kongresshaus» ausgearbeitet werden, welche schlussendlich mehr-
heitsfähig werden könnte.  

 
Wir bitten deshalb den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:  

 
1. Wie sieht der Zeitplan der künftigen Nutzung des alten Kasernenareals aus, und 

wann wird die angekündigte Nutzungsstudie der Öffentlichkeit präsentiert?  
 
2. Ist der Regierungsrat bereit, mehrere Nutzungsvarianten für das alte Kasernenareal in 

die Vernehmlassung zu geben?  
 
3. Ist der Regierungsrat bereit, mit dem Stadtrat von Zürich und allfällig privaten Investoren 

Gespräche aufzunehmen, um die Möglichkeiten zur Realisierung eines neuen Kon-
gresszentrums auf dem alten Kasernenareal abzuklären?  

 
4. Welche Bedeutung misst der Regierungsrat einem neuen Kongresshaus für den 

Standort Zürich zu?  
 
5. Wäre aus Sicht des Regierungsrates das alte Kasernenareal ein idealer Standort für 

ein neues Kongresszentrum?  
 
Wir danken dem Regierungsrat im voraus für die Beantwortung unserer Fragen. 
 
 Hans-Peter Portmann 
 Hans Egloff 
 Martin Naef 
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